



THE ASSOCIATED PRESS

**GUYANA** está a punto de convertirse el mayor productor de petróleo per cápita, por encima de Qatar y Kuwait, gracias a una serie de inversiones para extraer crudo de la zona del Esequibo.

## Tensión: Rubio advierte a Venezuela con “consecuencias” si ataca Guyana

“A Venezuela no la amenaza nadie (...) esta es la patria de los libertadores”, dijo Maduro.

FRANCE PRESSE y EFE

El jefe de la diplomacia de Estados Unidos, Marco Rubio, advirtió a Venezuela que un “ataque” contra su vecina Guyana en el marco de su disputa territorial por una región rica en petróleo “no terminaría bien” e insinuó el uso de fuerza militar.

Rubio, de gira por el Caribe, visita Georgetown para respaldar a Guyana frente a los reclamos de Venezuela sobre el Esequibo, un área de 160.000 km<sup>2</sup> que representa dos tercios del territorio guyanés. La centenaria pugna fronteriza se recrudeció cuando el gigante estadounidense ExxonMobil descubrió hace una década vastos yacimientos petroleros en sus aguas.

“Si atacaran a Guyana o a ExxonMobil (...) sería un día muy malo, una semana muy mala, para ellos. No terminaría bien”, dijo en una rueda de prensa el alto funcionario estadounidense. “Tengo plena confianza al decirlo como secretario de Estado: habrá consecuencias por ‘aventurerismo’, habrá consecuencias por acciones agresivas”, expresó Rubio.

Con los proyectos puestos en marcha por ExxonMobil en Guyana, este pequeño país sudamericano de 800.000 habitantes y habla inglesa está a punto de convertirse en el mayor productor de petróleo per cápita, por encima de Qatar y Kuwait.

Si bien evitó plantear una respuesta militar, Rubio alertó: “Tenemos una Armada grande y puede llegar prácticamente a cualquier lugar”.

El Presidente de Guyana, Irfan Ali, celebró el respaldo de Rubio: “Estoy muy satisfecho con la garantía de EE.UU. de salvaguardar nuestra integridad territorial y soberanía”.

Desde Caracas, Nicolás Maduro respondió al secretario de Estado. “Por ahí sale el imbécil de Marco Rubio, amenazando a Venezuela desde Guyana. Imbécil. A Venezuela no la amenaza nadie porque esta es la patria de los libertadores, esta es la patria de Bolívar, imbécil”, dijo Maduro en un acto oficial.

El ministro de Relaciones Exteriores venezolano, Yván Gil, calificó las declaraciones de Rubio de “bravuconadas”. “No necesitamos ni buscamos conflictos, pero tampoco permitiremos que intereses foráneos intenten reescribir la realidad sobre nuestro Esequibo (...). ¡Saque sus narices de esta controversia!”, sostuvo en un mensaje en Telegram.

El titular de Defensa de Venezuela, Vladimir Padrino López, también respondió a Rubio —cuyas afirmaciones calificó de “neofascistas”— asegurando que la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) no tolerará “amenazas” de ningún funcionario extranjero.